



# Objecteurs de croissance 62

## Élection législative 2012 : communiqué du collectif des OC 62

Plus de 700 électrices et électeurs du Pas-de-Calais ont glissé dans l'urne un bulletin "Objecteurs de croissance 62", dimanche 10 juin 2012, à l'occasion du 1er tour des élections législatives.

Cette élection législative s'est tenue dans un contexte de bipolarisation de la vie politique, dans lequel elle est perçue comme la continuation de la présidentielle. Le **taux d'abstention extrêmement élevé** en est un des multiples reflets.

En ce sens, nous n'avons pas à rougir de notre score.

D'autant que là n'est pas l'essentiel... Nous l'avions annoncé il y a de nombreux mois : notre participation à cette élection est un moyen, une vitrine, une estrade, ... pour **donner un coup de projecteur sur l'objection de croissance dans le département**. Concernant cet objectif, le **pari est amplement gagné**. C'est particulièrement vrai concernant les 6 circonscriptions dans lesquelles nous avons pu diffuser notre profession de foi : plus de 600.000 électrices et électeurs ont reçu à leur domicile une information sur la décroissance, dans **une campagne où l'on n'a parlé que de croissance**. C'est également vrai dans les 6 autres circonscriptions, dans lesquelles, avec nettement moins de moyens, nous sommes allés à la rencontre des habitant-es, pour donner à entendre une autre voix, pour donner à imaginer une autre voie.

Notre message, au fond, était on ne peut plus simple : le collectif des OC 62 n'est pas concerné par la conquête du pouvoir. Nous sommes **tourné-es vers la sortie de la société de croissance et de productivisme**, au travers de la mise en oeuvre concrète d'**initiatives alternatives**.

Et c'est bien là l'objet que nous nous fixons pour les semaines, les mois et les années à venir : développer des initiatives alternatives, mener des expériences concrètes qui nous amènent, localement, à **(re)faire société**, à développer des communautés d'hommes et de femmes qui **expérimentent d'autres rapports sociaux, d'autres représentations culturelles**.

D'ores et déjà, ces communautés, ces expérimentations, sont foisonnantes. On peut citer le projet de **lieu autogéré** dans le bassin minier, dans lequel notre collectif est fortement engagé; les multiples initiatives autour de l'**agriculture paysanne**; les projets autour de la **gratuité**, au travers des SEL, des jardins partagés; les initiatives autour du **"bien vivre"**, contre la "peste publicitaire"; notre investissement pour des **territoires accueillants pour les migrants, les Rroms**; nos initiatives **contre les solutions "fuite en avant"**, basées sur le gigantisme et le toujours plus de technologie, telles les lignes à Très Haute Tension (THT); nos collectifs pour les **biens communs**, tels l'eau; ...

À chaque fois, nos moyens restent les mêmes : il s'agit de la **démocratie directe**, de l'**autogestion**, pour retrouver notre **"puissance d'agir"**.

Nous nous proposons d'élargir ces initiatives, sur de nouveaux terrains, avec de nouvelles personnes. Dans l'immédiat, nous avons prévu de nous retrouver, avec tous nos ami-es, et en famille, le **samedi 30 juin 2012**. Cela se passera au centre du département, à Robecq, près de Lillers, dans une ferme en agriculture paysanne. N'hésitez pas à vous inscrire pour cette initiative, et prenez connaissance de l'ensemble des aspects pratiques sur notre site :

**<http://www.oc62.fr/picnic>**

Nous avons en particulier prévu des déplacements en voitures, covoiturage, TER + vélo, en train, avec accueil à la gare de Lillers.

Un grand moment, juste avant l'été, pour finir une bonne année d'activités pour notre collectif des Objecteurs de croissance du 62. Nous vous y attendons nombreux-ses.

<http://www.objecteursdecroissance62.fr> – [contact@objecteursdecroissance62.fr](mailto:contact@objecteursdecroissance62.fr)